
Prefeito anunciou a implementação de 40 núcleos de esportes em diferentes 
zonas da cidade e a recuperação de outros espaços.

Davi Reis fez exposição sobre o programa em Brasília.

Antes da subida das águas com a enchente do rio Ne-
gro, o complexo turístico Ponta Negra, na Zona Oeste, 
está recebendo, desde esta quarta-feira (13), serviços 
de manutenção pela Prefeitura de Manaus, incluindo 
um trabalho na praia perene.
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AM e ministra Cristiane Britto 
assinam pacto contra mortalidade
O governador do 
AM, Wilson Lima, e a 
ministra da Mulher, 
Família e Direitor Hu-
manos assinaram o 
Pacto Nacional

O governador do Amazonas, 
Wilson Lima, e a ministra 
da Mulher, da Família e 
dos Direitos Humanos, 

Cristiane Britto, assinaram on-
tem , em Manaus, o Pacto Nacio-
nal para Redução da Letalidade 
Infantojuvenil no Amazonas. O 
objetivo é promover a prevenção 
e o enfrentamento da violência 
letal contra crianças, adolescen-
tes e jovens. 

Ao lado da ministra, Wilson Lima 
também participou do encerra-
mento da capacitação do progra-
ma Criança Protegida, no Centro 
de Convenções Vasco Vasques 2, 
bairro Flores, zona centro-sul de 
Manaus. “A gente tem trabalhado 
e alinhado as nossas políticas 
públicas do estado do Amazonas 
com o Governo Federal e também 
com as prefeituras do interior. 
Tenho integrado todas as se-
cretarias para que a gente possa 
avançar nessas políticas de pro-
teção à criança e ao adolescente. 
A vinda da ministra hoje é mais 
uma prova desse olhar diferen-
ciado do Governo Federal para o 
estado do Amazonas”, ressaltou 
Wilson Lima. O pacto consiste em 
uma união de esforços e articu-
lações entre o Governo Federal, 
os estados, o Distrito Federal e 
os demais atores do Sistema de 
Garantia de Direitos da Criança e 
do Adolescentes (SGD).

“O estado do Amazonas sai na 
frente aderindo a esse pacto. A 
gente tem o selo, que a gente vai 
entregar para os estados. Quem 
vai receber, por exemplo, o selo 
diamante são os estados que com-

Governador Wilson Lima participou das ações ao lado da Ministra em Manaus

provadamente tiverem redução 
de mortalidade letal com indi-
cadores. Vamos lá juntos, vamos 
fortalecer essa rede, vamos sal-
var nossas crianças”, acrescentou 
a ministra Cristiane Britto. 

Criança Protegida
O governador e a ministra tam-

bém participaram do encerra-
mento da capacitação do pro-
grama Criança Protegida, que 
será implementado na capital e 
interior, para fortalecer agentes 
do Sistema de Garantia de Direi-
tos da Criança e do Adolescentes 

(SGD) e gestores estaduais e 
municipais. O programa é uma 
parceria com o Governo Fede-
ral, via Ministério da Mulher, 
da Família e dos Direitos Hu-
manos (MMFDH). O objetivo é 
garantir uma atuação com agi-
lidade, assertividade e eficácia 
no atendimento dos casos de 
violação dos direitos de crianças 
e adolescentes.

O Governo do Estado capa-
citou, por meio da Secretaria 
de Justiça, Direitos Humanos e 
Cidadania (Sejusc), mais de 800 
pessoas que atuam na rede de 

proteção do programa Criança 
Protegida em todo o estado. A ca-
pacitação presencial ocorreu em 
dois dias (12 e 13/04), no Centro 
de Convenções Vasco Vasques 2. 

Agenda
Em Manaus, a ministra Cristia-

ne Britto também participou da 
inauguração da sala de recursos 
para crianças com deficiência, 
na Escola Estadual Senador Flá-
vio da Costa Britto; e do curso 
de Enfrentamento a Violência 
contra as Mulheres: Conceitos, 
Princípios e Diretrizes.

DIVuLGAçãO

Governo concede 
aumento de 
5% a servidores 
federais

Reajuste

O governo Jair Bolso-
naro (PL) decidiu ontem 
conceder um reajuste de 
5% para todos os servi-
dores públicos federais a 
partir de 1º de julho. O 
aumento vai contemplar 
também militares das For-
ças Armadas. O custo total 
da medida é estimado em 
R$ 7,9 bilhões em 2022, 
considerando seu alcance 
não só sobre o Executivo, 
mas também sobre car-
reiras do Judiciário, Legis-
lativo, Ministério Público 
e Defensoria.  A medida 
aumenta a despesa com 
pessoal, que é a segun-
da maior do governo. O 
país está no vermelho  
desde 2014.

De acordo com integran-
tes do governo, a medi-
da custa R$ 6,3 bilhões 
em 2022 somente para o 
Poder Executivo, e os re-
cursos serão obtidos por 
meio de um corte linear 
nas despesas de custeio 
e investimentos dos mi-
nistérios (as chamadas 
discricionárias). Como já 
há um montante de R$ 
1,7 bilhão reservado para 
os reajustes, a necessi-
dade líquida de redu-
ção nas pastas será de  
R$ 4,6 bilhões.

Inicialmente, a ideia do 
governo era conceder um 
aumento apenas para 
carreiras policiais, porém 
isso causaria divergên-
cias com outras catego-
rias. Algumas classes já 
falam em intensificar ma-
nifestações por conside-
rarem o percentual bai-
xo e os policiais já falam  
em “decepção”.

Letalidade infantojuvenil
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Efeito dominó
No documento que está sen-

do enviado ao ministro Paulo 
Guedes, os empresários afir-
mam que a crise provocada pela 
operação-padrão da Receita 
afeta não apenas os grandes 
grupos, mas também as peque-
nas empresas que dependem de 
insumos importados.

Segundo o documento, a crise 
afeta tanto as empresas que 
produzem alimentos quanto as 
que atuam nos setores químico, 
papel, higiene pessoal, perfu-
maria e cosméticos, café solúvel 
e limpeza.

Pressão ao Planalto 
A operação-padrão dos ser-

vidores da Receita é parte da 
estratégia de um movimento 
político que visa recompor o 
orçamento do órgão e regula-
mentar um bônus de eficiência 
pago aos auditores.

O movimento começou em fins 
do ano passado quando o presi-
dente Jair Bolsonaro anunciou 
o reajuste salarial de policiais 
federais.

A decisão causou forte in-
dignação e greves envolvendo 
servidores do Banco Central, Te-
souro Nacional, INSS e analistas 
de Comércio Exterior.

Cristiane Britto
Ao lado do governador Wilson 

Lima, a nova ministra da Mu-
lher, da Família e dos Direitos 
Humanos, Cristiane Britto, par-
ticipou ontem, em Manaus, da 
inauguração de uma sala com 
o seu nome na escola estadual 
Senador Flávio da Costa Britto, 
no bairro da Compensa.

Cristiane é esposa do advo-
gado amazonense Flávio Britto, 
ex-desembargador do TRE-DF, 
filho do ex-senador Flávio da 
Costa Britto, que emprestou 
nome à escola inaugurada du-
rante o governo de Vivaldo Frota 
em 1990.

Balanço de Alessandra
Em balanço, a deputada esta-

dual Alessandra Campêlo (PSC) 
mostrou ontem a força de suas 
ações em favor do desenvolvi-
mento econômico e social de 
Urucurituba, no Médio Amazonas.

Em reunião com o prefeito 
José Claudenor de Castro Pon-
tes, o Sabugo (PT), na Assem-
bleia Legislativa (Aleam), a de-
putada prestou contas de mais 

de R$ 1 milhão que conseguiu 
destinar ao município. 

Foram R$ 600 mil somente 
este ano, sendo R$ 250 mil para 
a assistência social, R$ 200 mil 
para a saúde e R$ 150 mil para 
a cultura.

Passagens salgadas
Internautas parintinenses 

destacam nas redes sociais a 
provável instauração de um in-
quérito civil pela DPE (Defenso-
ria Pública do Estado do Ama-
zonas) para apurar abusos das 
companhias Gol, Azul e Latam 
referentes às passagens aéreas 
cobradas nos voos para a Ilha 
do Boi Bumbá.

De acordo com denúncia do 
presidente da Assembleia Legis-
lativa, deputado Roberto Cidade 
(União Brasil), em 23 de março, as 
companhias resolveram cobrar 

R$ 5 mil pelo voo entre Manaus 
e Parintins no período do Festival 
Folclórico que acontecerá nos 
dias 24, 25 e 26 de junho.

“Isso é um absurdo, a popu-
lação do Amazonas não tem di-
nheiro para isso”, diz Cidade.

Perigo na UFAM 
A apologia às armas, disse-

minada sobretudo pela família 
Bolsonaro nas redes sociais, está 
influenciando um clima de terror 
e medo na Universidade Federal 
do Amazonas (UFAM).

Estudantes se queixam de 
um colega que diariamente faz 
questão de elogiar o uso de ar-
mas e ameaçar quem  o incomode 
em sala de aula.

Os denunciantes exigem que 
a Reitoria da universidade tome 
rigorosas providências contra o 

perigo.

Auxílio Permanente 
O Governo do Estado prorro-

gou, até a próxima segunda-feira 
(18), a entrega de cartões do 
Auxílio Permanente na cidade 
de Manaus.

Na primeira semana, foram 
8.278 cartões entregues a pes-
soas em situação de vulnerabili-
dade social contempladas com o 
recurso de R$ 150 mensal.

Sinal de alerta
Governo do Estado e Prefeitura 

de Manaus em alerta para os pro-
blemas que terão que enfrentar 
com a cheia avassaladora deste 
ano, que já  se igualou a de 2021, 
a maior de todos os tempos.

Ontem, o Rio Negro subiu 6 
centímetros, ficando a 27,97 me-
tros acima do nível do mar. Sinal 

vermelho de caos na capital e 
no interior do Estado.

Prefeitura mobilizada
Em Manaus, o prefeito David 

Almeida, por meio da Secretaria 
Municipal de Segurança Pública 
e Defesa Social (Semseg), já está 
mobilizando a máquina muni-
cipal na construção de pontes 
provisórias em 19 bairros afe-
tados pela cheia.

Segundo o coronel Fernando 
Júnior, secretário executivo da 
Defesa Civil, o bairro São Jorge, 
na Zona Oeste, por exemplo, vai 
receber 1.400 metros de pontes.

 
Ações no Juruá
Na calha do Juruá, o governa-

dor Wilson Lima anunciou um 
pacote de R$ 29 milhões de in-
vestimentos em obras nos mu-
nicípios de Eirunepé e Itamarati.

A iniciativa é parte do progra-
ma Governo Presente com que 
Wilson Lima intensifica as ações 
oficiais no interior, com foco em 
saúde, educação, sistema viá-
rio e outras áreas consideradas 
prioritárias.

Frentes inúteis
Internautas escreveram à co-

luna apontando a inutilidade do 
festival de frentes parlamenta-
res criadas no âmbito da Assem-
bleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam) e da Câmara Municipal 
de Manaus (CMM), sem resul-
tados práticos.

“As frentes são pura demago-
gia, são criadas e depois aban-
donadas, não servem para coisa 
nenhuma”, diz um internauta.

Seguindo a onda, a CMM acaba 
de criar a Frente Parlamentar 
em Defesa da Assistência Social, 
de autoria do vereador Rosival-
do Cordovil (PSDB).

Prodam faz parada
A Processamento de Dados do 

Amazonas S.A (Prodam) informa 
que fará uma parada programa-
da dos serviços de tecnologia 
para manutenção do parque 
elétrico da Empresa.

A ação será nesta quinta-feira 
(14), a partir das 23h, com uma 
duração estimada de 14 horas.

 
Durante todo o processo, 

o serviço de Atendimento ao 
Cliente (SACP-Prodam) ficará 
de prontidão para que eventu-
ais instabilidades possam ser 
verificadas e corrigidas. Não

Lentidão da Operação-padrão da 
Receita trava cargas e pode elevar
preços à estratosfera no país 
Levantamento do Instituto Brasileiro de Comércio Internacional e Investimento (IBCI) constatou que 

a operação-padrão dos auditores da Receita Federal, em pé de guerra com o Governo Federal, trava a 
importação de insumos e a produção, inclusive de gêneros alimentícios, em todo o país.

Com a operação, a Receita realiza agora em 20 dias o desembaraço de cargas importadas em portos e 
aeroportos, que antes era feito, no máximo, em cinco dias.

Grupos multinacionais como Nestlé e Unilever estão encaminhando uma carta ao Ministério da Economia 
pedindo medidas urgentes para resolver a situação sob pena de a produção de alimentos ser prejudicada, 
gerando a carestia desproporcional de gêneros como o tradicional pão francês.

Ao Fundo Manaus Solidária, da Prefeitura de Manaus, que ofereceu ontem 
uma oficina de artesanato para acompanhantes de pacientes internados no 
hospital e pronto-socorro 28 de Agosto,  A capacitação teve por objetivo pro-
porcionar aos acompanhantes dos pacientes uma oportunidade de geração de 
renda, enquanto estão ali no aguardo do familiar. Para a vice-presidente do 
Fundo Manaus, Fabíola Ribeiro, a oficina é uma oportunidade para desenvolver 
o lado empreendedor dos participantes.

DILVUGAçãO DILVUGAçãO

DILVUGAçãO

A estabelecimentos irregulares compradores de sucatas. O Cen-
tro de Cooperação da Cidade (CCC) realizou fiscalização ontem 
em Manaus e autuou estabelecimentos. que compram material 
furtado. A ação integrada entre governo e prefeitura teve o intuito 
de coibir furtos de fios de cobre e metais, delitos que têm afetado 
diretamente a população., que, ao notar furtos em prédios públicos, 
pode denunciar a ocorrência ao 180 ou ao 153 da Guarda Municipal.
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Um país com fome

Assédio Moral 

Em um país sério, quase saindo de uma terrível pandemia, 
qualquer pré-candidato a cargo executivo, neste momento, 
inundaria as redes sociais com propostas para ajudar no 
equacionamento de um problema histórico da população 
brasileira: a fome, um problema, sobretudo, moral.

No entanto, preocupados com “rachadinhas” e arranjos 
partidários que lhes garantam cada vez mais capilés no bolso, 
os políticos debutam ao largo das estatísticas que denunciam 
a tragédia da fome que se aprofunda pela absoluta falta de 
políticas públicas ante à elevação das desigualdades sociais.

É bem verdade que o presidente da República, Jair Bol-
sonaro, busca atacar a fome com um grande programa de 
transferência de renda, que é o Auxílio Brasil, instrumento 
com o qual ele assiste 23% da população, principalmente no 
Nordeste, onde alcança 37% dos cidadãos que habitam os 
estados da região.

Mas, o que o país quer e espera é que tanto Bolsonaro quan-
to seus concorrentes apresentem, urgentemente, propostas 
para que o Auxílio Brasil não apenas continue após o ano 
eleitoral de 2022, mas que seja aperfeiçoado, e, ao mesmo 
tempo, surjam novas políticas que ataquem as verdadeiras 
causas do problema.

Um dado importante é que as novas políticas não poderão 
partir somente de quem esteja no poder. Sua gravidade exi-
ge o engajamento da iniciativa privada, numa grande frente 
nacional de medidas que ataquem com força as raízes da 
tragédia e ofereçam soluções práticas para tirar da miséria 
em torno de 50 milhões de brasileiros espalhados pelo Nor-
deste (32%), Sudeste, Centro-Oeste e Norte (23%) e Sul (18%).

Assédio Moral é a exposição de 
trabalhadores a situações humi-
lhantes e constrangedoras, repe-
titivas e prolongadas durante a 
jornada de trabalho e no exercício 
de suas funções. É um lado ne-
gativo ao equilíbrio do meio am-
biente sadio no trabalho, pois tra-
balhar com estresse, humilhação, 
pressão, injustiça e perseguição, 
não vale a pena e pode levar à 
morte. Suas consequências são a 
queda de produtividade, licenças 
sequenciais, acúmulo de trabalho 
e tarefas múltiplas; o assediado 
sofre esgotamento físico e mental, 
é denegrido e pressionado pelo 
assediador, levando à depressão. 

É um evento cíclico, que não para, 
e as denúncias são importantes e 
essenciais para o seu combate, além 
de fortalecer a solidariedade entre 
os servidores e colaboradores.

Essas situações são mais comuns 
em relações hierárquicas autoritá-
rias e assimétricas, em que predo-
minam condutas negativas, relações 
desumanas e antiéticas de longa du-
ração, desestabilizando a relação da 
vítima com o ambiente de trabalho 
e a organização. Quem nunca deixou 
de sentir interesse pelo trabalho 
pelo menos uma vez na vida? 

Todos sabem que tratar com 
urbanidade e zelo as pessoas de-
pende de interpretação, e essa 
interpretação já existe quando se 
aplica a lei ao caso concreto, apesar 
de ser difícil provar o assédio. Para 
reclamar o direito à reparação de 
danos no Judiciário, é necessário 
provar o nexo de causalidade com 
o ato de assédio. Primeiro se con-
segue provar por meio de laudos 
psiquiátricos que não está bem, 
depois é demonstrar o liame com 
o ato que assedia. Por ser algo 
privado, a vítima precisa efetuar 
esforços dobrados para conseguir 
provar na justiça o que sofreu, mas 
é possível conseguir provas técni-
cas obtidas de documentos (atas 
de reunião, fichas de acompanha-
mento de desempenho, etc.), além 
de testemunhas idôneas para falar 
sobre o assédio moral cometido.

Todo chefe tem autoridade e 
deve exercê-la (é um poder-de-
ver), mas o exercício da autori-
dade não o autoriza a gestos de 
desrespeito, pois a urbanidade é 
um dever posto na Lei 8.112/90, 
que integram um dos deveres da 
doutrina do direito administrativo.

O mais comum é o assédio ver-
tical, em sentido descendente, em 
que uma chefia transforma a vítima 
em funcionário hierarquicamente 
inferior. Há o assédio ascendente, 
também vertical, mas de baixo para 
cima, que acontece quando um 
grupo se une para isolar a chefia. 
Alguém com ambição desenfrea-
da manipula colegas e forma um 
pequeno exército para derrubar 
uma chefia e tomar seu lugar. Há 
o assédio moral paritário, quando 
o grupo isola um dos seus mem-
bros (aqui há a inveja disfarçada) e 
acontece muito quando a vítima se 
torna conhecida e destacada pelas 
autoridades superiores.

Muito em voga hoje, o assédio 
decorre do desespero pelo alcance 
de metas. A justiça do trabalho é 
rica em exemplos neste sentido, e 
a ciência da administração tem um 
levantamento didático sobre che-
fias distorcidas. Um exemplo disso é 
o estilo militar, onde é o chefe que 
aplica demasiadamente as regras, 
sem interpretá-las, sem reflexão, e 
tende a reagir com palavras rígidas 
e ríspidas quando confrontado. Já 
o chefe perseguidor, entrando no 
campo da psicopatia e sociopatia, 
pratica o narcisismo destrutivo. É o 
chefe com toque de perversidade 
ou sadismo que escolhe uma vítima 
e não dá trégua. São quadros de 
chefia distorcida que abrem es-
paço para incidentes e afastam 
a perfeição tão bem desenhada 
pelo direito.

Tanto no serviço público quanto 
em empresas privadas, o enfoque 
do assédio moral do trabalho se 
vislumbra no aspecto psicossocial 
e multidimensional. A questão psi-
cossocial afeta o indivíduo, o grupo 
de trabalho e a organização, pro-
duzindo disfunções em nível indivi-
dual e coletivo. A multidimensional 
se origina e se desenvolve perme-
ando e afetando todos os níveis 
hierárquicos da organização, com 
relevantes repercussões externas.

Existem dois eixos de preven-
ção ao assédio moral: uma é a 
informação, dotando as vítimas 
de dados por meio de comunica-
ções formais. Outra é ativar planos 
de ação visando o tratamento da 
questão e prevenção. Além disso, 
existem vários instrumentos para 
enfrentamento nos tribunais, nos 
ambientes administrativos, cíveis 
e criminais.

“Quem faz política é político e não ministro do STF”

Feriadão na Justiça é desde a ‘quarta-feira Santa’

Ditadura foi uma mãe
A “quarta-feira Santa” 

existe no âmbito do Judi-
ciário porque, em 1966, o 
presidente Castelo Branco 
propôs e sancionou a folga  
prolongada.

Parceiros folgados
No Ministério Público, a his-

tória é idêntica e com aviso de 
que não terá expediente. No 
Legislativo, a folga tem um dia 
a menos e começa hoje.

Vem mais por aí
Nos três casos, a mamata se-

gue na semana que vem. Com o 
feriado de Tiradentes na quinta, 
o “ponto facultativo” na sexta é 
uma certeza.

É preciso agir
O fato de ocorrer todos os anos 

e ser alvo de denúncias todos os 
anos faz parecer que o brasileiro 
sente mais inveja da folga que 
indignação.

Regras para saidinhas de pre-
sos podem mudar

O feriadão de Páscoa é mais 
um em que as famigeradas “sai-
dinhas” fazem alegria de presos, 
que aproveitam a complacên-
cia da Justiça e não voltam à 
prisão, como agiram 42% dos 
beneficiados somente no Rio 
de Janeiro, em 2021. Por isso, 
projeto do deputado Gurgel (PL-
-RJ) endurece as regras e proíbe 
saidinha de Dia dos Pais ou das 
Mães para quem matou os pais, 
como Suzane von Richthofen, 
ou no Dia das Crianças para 
quem assassinou os filhos, como 
o casal Nardoni.

Contam com isso
Para o deputado autor do 

projeto, “os criminosos, quando 
presos, já veem nesse benefício 
uma oportunidade de fuga”.

Sem colher de chá
Pelo projeto, o preso também 

precisa cumprir um quarto da 
pena e metade, se reinciden-

te. Se tiver falta grave, cumprirá 
pena integral.

Na conta deles
Uma das mudanças propostas 

obriga os bandidos a custearem 
suas tornozeleiras eletrônicas, 
sem as quais não teriam direito 
ao benefício.

Cinco pontos os separam
Após passarem 2021 divulgan-

do distâncias quilométricas en-
tre Lula e Bolsonaro, os institutos 
de pesquisa mostram agora dife-
renças cada vez menores. Nesta 
quarta (13), o Poderdata deu seu 
número: 5 pontos. A menor dife-
rença desde que o STF tornou 
Lula elegível.

Ficha caiu
Após pesquisa mostrar cresci-

mento de Bolsonaro, o deputado 
Marco Feliciano disse que o PT 
“plantou” notícias de que Lula 
está sem voz e pode não aguen-
tar a campanha. “É o início da 
desistência”, desconfia.

Sem ilusões
O senador Alvaro Dias (Pode-

-PR) disse por que “pela primeira 
vez” não assina pedido de CPI. 
“Armar palanque eleitoral e en-
tregar uma grande pizza é tudo 
que a população não merece 
nesse ano eleitoral”, disse.

Mal disfarçado
Adepto do cigarro eletrônico, 

o ministro Fábio Faria (Comuni-
cações) ficou desapontado com 
a decisão da agência reguladora 
Anvisa de reiterar sua proibição 
no Brasil. Faz mais mal que o  
cigarro comum.

Esses ‘especialistas’...
Sem alarde, o mundo ultrapassou 

esta semana os 500 milhões de 
casos de covid. Era o número que 
especialistas cascateiros citados 
pela imprensa brasileira previam 
somente para a Índia, em 2021.

Senhores da guerra
Há 4 anos, Estados Unidos, 

Bia Kicis (PL-DF) sobre o proselitismo político de Barroso e Lewandowski nos EUA

Os brasileiros que sofreram com a pandemia, redução de salários e até perda do emprego ainda tentam 
se reerguer enfrentando a inflação alta e vão trabalhar hoje e durante todo o feriadão da Páscoa, se 
puderem. Bem diferente do Judiciário. Além de não contribuir com um centavo no enfrentamento dos 
problemas econômicos decorrentes da pandemia, a Justiça está de folga desde a “quarta-feira Santa”, 
criada há mais de 50 anos e incluída nos regimentos dos tribunais para garantir a regalia.

Reino Unido e França bom-
bardearam a Síria, atingindo 
áreas residenciais e matan-
do civis, em “retaliação” à ve-
lha alegação de “ataque quí-
mico”. E essa guerra ainda  
não acabou.

A ver
O presidente do Cidadania, ex-

-deputado Roberto Freire, tra-
balha para viabilizar uma candi-
datura única [com PSDB, União, 
Podemos etc.] a presidente. Ele 
está muito confiante: “Vai acon-
tecer”, garante.

Explicação abrasileirada
O MTA, órgão público dos me-

trôs de Nova York, insiste que das 
10 mil câmeras de segurança do 
sistema metroviário da cidade, 
apenas não estão funcionando 
as três que flagrariam o atentado  
desta semana.

Pensando bem...
... PT aceitar Alckmin é como 

um palmeirense roxo ser apro-
vado como candidato a vice do 
Corinthians.

PODER SEM PUDOR

Conversa de raposas
O mineiro Magalhães Pinto era 

deputado federal quando, num 
corredor da Câmara, percebeu 
que José Maria Alkimin, seu cor-
dial inimigo, caminhava em sua 
direção. Magalhães cochichou a 
um assessor: “Ontem foi aniver-
sário do Alkimin e esqueci de 
enviar cumprimentos.” Frente a 
frente com Alkimin, Magalhães 
contou uma mentirinha: “Mandei 
um telegrama de cumprimentos, 
ontem. Recebeu?” O malandrís-
simo Alkimin respondeu à altura: 
“Recebi e já respondi!”

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Programa de qualificação da CMM é 
apresentado em associação nacional
O convite para falar do 
programa na sede da 
entidade, em Brasília, 
foi feito pela Associação 
Brasileira das Escolas do 
Legislativo e de Contas

O presidente da Câmara 
Municipal de Manaus 
(CMM), vereador David 
Reis, fez uma exposição 

sobre o Programa de qualifi-
cação profissional, gratuito e 
online, da Casa legislativa, o 
EscolegisCMM, na Associação 
Brasileira das Escolas do Legis-
lativo e de Contas (Abel).

O convite para falar do pro-
grama na sede da entidade, 
em Brasília, foi feito pela As-
sociação. O interesse era em 
conhecer os resultados posi-
tivos obtidos pelos cursos do 
EscolegisCMM, apesar do curto 
tempo de funcionamento.

Em pouco mais de quatro 
meses, o programa caminha 
para a casa das 100 mil ins-
crições. Quanto melhor o cur-
rículo, maiores as chances de 
uma colocação ou recolocação 
profissional. Todos os meses, 
o EscolegisCMM oferece, em 
média, 12 novos cursos, com 
25 mil vagas.

“Ficamos muito felizes com o 
sucesso do Programa, que visa 
ampliar as chances das pessoas 
em conseguir um emprego. E 
mais felizes ainda quando ve-
mos esse esforço despertando 
interesse de entidades como a 
Abel”, destaca David Reis, ideali-
zador do EscolegisCMM, lança-
do em 1º de dezembro passado.

DivuLgAçãO

A Escola do Legislativo desenvolve o projeto ESCOLEgiS, de autoria do presidente David Reis, tem como desafio a qualificação de 300 mil estudantes

A diretora da Escola do Le-
gislativo da Câmara de Ma-
naus, Débora Cavalcante, que 
esteve no encontro, além da 
coordenadora de Projetos da 
Escola, Cristiane Monteiro, fala 
do alcance social do Programa. 
“Os cursos preparam para o 

mercado de trabalho e também 
quem quer empreender. Esse 
investimento é sobretudo em 
inclusão social”.

Educação cidadã
O presidente da Abel, Florian 

Madruga, ficou impressionado 

com a qualidade dos cursos 
oferecidos pelo EscolegisCMM, 
“um programa que é de educa-
ção legislativa e cidadã”.

Na oportunidade, Florian 
falou do Projeto da Abel, o 
Constituição em Miúdos, que 
pode ser implantado pela CMM 

em Manaus. Por intermédio 
de palestras e cartilhas, visa 
conscientizar crianças e ado-
lescentes de até 14 anos sobre 
cidadania, direitos e deveres. A 
Câmara em Manaus tem proje-
to semelhante, o Conhecendo 
sua Câmara, lançado em 2015.

Política 5
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DivuLgAçãO

Wilson Lima garante serviços de cidadania, saúde, 
cultura e fomento para população de Carauari

O governador estava acompanhado de deputados estaduais e federais na ação 

INVESTIMENTO 

Como parte do programa go-
verno Presente, o governador 
Wilson Lima acompanhou, nesta 
quarta-feira (13), atendimentos 
de saúde e mutirão de cidadania 
em Carauari (a 788 quilômetros 
de Manaus). O município é o 
quarto do interior a receber a 
iniciativa do governo do Estado. 
Além da “Princesinha do Juruá”, 
Careiro da várzea, Eirunepé e 
itamarati também já foram aten-
didos pelo programa.

“Quando eu iniciei o gover-
no, em 2019, essa foi uma das 
grandes preocupações minhas, 
de levar o governo às pesso-
as que mais precisam. A gente 
teve o problema da pandemia e, 
agora, a gente consegue voltar 
a essas atividades. Nesses dias 
que nós estivemos aqui, nós 
transferimos a sede do gover-
no para cá, com a maioria dos 
nossos secretários. Há uma série 
de serviços que são levados e 
que, nem sempre, a pessoa, o 
produtor, tem a oportunidade 

de ir à capital e ter acesso a 
eles”, destacou o governador.

Na área da saúde, o Corpo de 
Bombeiros do Amazonas levou 
a Carauari o projeto Chamas de 
Saúde, responsável por oferecer 
serviços de prevenção, promo-
ção e reabilitação. Na cidade, 
o projeto oferta atendimentos 
em sete especialidades médicas, 
sendo elas: clínica geral, derma-
tologia, ginecologia, ortopedia, 
pediatria e atendimento odon-
tológico e farmacêutico.

No município, o Chamas da 
Saúde serviu como forma de 
acompanhamento e de continui-
dade ao mutirão de cirurgias rea-
lizado em parceria do governo do 
Estado e a Prefeitura Municipal, 
no último mês de dezembro, com 
recursos de emenda parlamen-
tar do deputado Belarmino Lins. 
Na ocasião, foram realizados 145 
procedimentos, dentre cirurgias 
ginecológicas, de hérnia, vesícula 
e vasectomia.

Ao todo, com apoio do governo 

do Amazonas, Carauari já rece-
beu 13 mutirões de cirurgias.

O autônomo Francisco de Je-
sus, de 32 anos, foi ao Chamas 
de Saúde para conseguir atendi-
mento com médico ortopedista.

“É muito bom esse tipo de 
serviço do governo, pois não tem 
que se locomover até Manaus. 
Eu, por exemplo, não ia conse-
guir ir, por conta da minha per-
na. Achei ótimo, porque estava 
precisando ir a um médico es-
pecialista, quero logo melhorar 
para poder voltar a trabalhar 
com movelaria”, frisou Francisco.

Por meio da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-AM) e 
da Fundação de vigilância em 
Saúde do Amazonas – Dra. Ro-
semary Costa Pinto (FvS-RCP), 
o governo do Estado está in-
tensificando a vacinação contra 
a Covid-19. Durante o governo 
Presente, servidores de ambas 
as instituições oferecem 1ª, 2ª e 
3ª doses do imunizante para a 
população acima de 5 anos.

Durante a passagem por Ca-
rauari, Wilson Lima esteve acom-
panhado da primeira-dama, 
Taiana Lima; dos deputados es-
taduais Joana Darc, Cabo Maciel, 
Saullo vianna, Therezinha Ruiz, 
Fausto Junior, Abdala Fraxe, Be-
larmino Lins e Carlinhos Bessa; 
dos deputados federais Capitão 
Alberto Neto e Delegado Pablo; 

do prefeito do município, Bruno 
Ramalho; e de secretários esta-
duais. Cidadania

A Secretaria de Justiça, Direitos 
Humanos e Cidadania (Sejusc) par-
ticipou da ação no município com 
a emissão de 2 mil unidades de 
Registro geral (Rg), entre 1ª e 2ª 
via, e de Registro Civil de Nasci-
mento (RCN).
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Bolsonaro sobre compra de 
Viagra a militares: ‘Isso é nada’

Nesta quarta-feira (13), o 
presidente Jair Bolsona-
ro (PL) comentou mais 
uma vez sobre o caso de 

compra de viagra a militares das 
Forças Armadas. Ele disse que 
sua gestão “apanha todo dia” e 
criticou a cobertura da imprensa 
no assunto. Segundo ele, o nú-
mero de 35.320 drágeas adqui-
ridas “é nada”.  

“As Forças Armadas compram 
Viagra para combater a hiperten-
são arterial e, também, as doen-
ças reumatológicas. Foram 30 e 
poucos mil comprimidos para o 
Exército, 10 mil para a Marinha 
e eu não peguei da Aeronáutica, 
mas deve perfazer o valor de 50 
mil comprimidos. Com todo o res-
peito, isso é nada… A quantidade 
para o efetivo das três Forças, 
obviamente, muito mais usado 
pelos inativos e pensionistas”, 
afirmou durante café da manhã 
com pastores evangélicos no Pa-
lácio da Alvorada.

Em nota, o Ministério da Defe-
sa, afirmou que o medicamento, 
usado em casos de disfunção 
erétil, será utilizado no trata-
mento de militares com hiper-
tensão pulmonar arterial (HPA).

“Então, a gente apanha todo 
dia de uma imprensa que tem 
muita má-fé e ignorância, não 
procura saber por que com-
prou os seus 50 mil comprimi-
dos de Viagra. Mas faz parte”, 
completou. Levantamento 

O painel de compras do Gover-
no Federal aponta que entre 2018 
e 2020 foi reservado R$ 546 mil 
para a compra de toxina botulíni-
ca, o botox, para os militares. Já 
em 2021 e 2022, foram 17 frascos 
comprados, sendo 8 em 2021 
e 9 neste ano. Nesta semana, 
diversos veículos repercutiram 
a informação de que as Forças 
Armadas realizaram compras de 

DiVuLGAçãO

Segundo informou o Ministério da Defesa, o medicamento, usado em casos de disfunção erétil, será utilizado no tratamento de militares com hipertensão pulmonar arterial

viagra e próteses penianas na 
gestão Bolsonaro.

De acordo com o Centro de 
Comunicação Social do Exército, 
a toxina botulínica, conhecida 
comercialmente como Botox ou 
Dysport, é administrada para al-
gumas patologias neurológicas 
como distonia, doença de Pa-
rkinson, espasmo miofacial, es-
pasticidade, enxaqueca crônica 
e neralgia do trigêmeo, além 
de queixas odontológicas como 
distúrbio da articulação tempo-
romandibular (ATM). A institui-
ção ressaltou que não realiza 
compras desse material para  
fins estéticos

Em nota, o Ministério da De-

fesa explicou que o Hospital das 
Forças Armadas (HFA) não ad-
quire a toxina botulínica para  
fins estéticos.

“A substância é largamente 
utilizada em tratamentos para 
estrabismo, acalasia, dor pélvica, 
espasmos musculares, espasti-
cidade, hiperatividade da bexiga, 
hiperhidrose, além de outras do-
enças neurológicas. Cabe destacar 
que a substância também é utili-
zada no Sistema Único de Saúde 
(SuS), no atendimento à popula-
ção brasileira, em geral, conforme 
orientação médica”, explicou. 

Outras polêmicas 
Nos últimos dias, as Forças 

Armadas estiveram em meio à 
descoberta de controversos gas-
tos, depois da autorização para 
a compra de comprimidos de 
viagra, remédios para calvície e 
até mesmo próteses penianas

Deputados da oposição reagi-
ram. Marcelo Freixo e Elias Vaz pe-
diram investigação no Ministério 
Público Federal. Bira do Pindaré 
está recolhendo assinaturas para 
a instalação de uma CPi para in-
vestigar as compras suspeitas. Os 
três deputados são do PSB

Exército nega compra de 60 pró-
teses e diz que número é menor 
Em nota do Centro de Comuni-
cação Social do Exército, a ins-
tituição afirmou que em 2021 

comprou três próteses penia-
nas e não 60, como afirmam  
os parlamentares.

“O Exército esclarece que fo-
ram adquiridas apenas três 
próteses penianas pelo Exército 
Brasileiro, em 2021, para cirurgias 
de usuários do Fundo de Saúde 
do Exército e não 60, conforme 
foi divulgado por alguns veículos  
de imprensa”

A instituição também afirmou 
que “é atribuição do Sistema 
de Saúde do Exército atender 
a pacientes do sexo masculino 
vítimas de diversos tipos de en-
fermidades que possam requerer 
a cirurgia para implantação da 
prótese citada”. 

PoderData: Sem Moro, diferença 
entre Lula e Bolsonaro é de 5 pontos

ElEiçõEs

 Pesquisa PoderData di-
vulgada nesta quarta-feira 
(13), pelo site Poder360 
aponta o ex-presidente 
Luiz inácio Lula da Silva 
(PT) na liderança da dis-
puta pela Presidência, com 
40% das intenções de voto. 
O presidente Jair Bolsona-
ro (PL), que busca a reelei-
ção, aparece em segundo, 
com 35%, uma diferença 
de cinco pontos percen-
tuais. A margem de erro é 
de dois pontos percentuais 
para mais ou para menos.

Esta é a primeira pes-
quisa PoderData divulgada 
sem o ex-ministro Sergio 
Moro (união Brasil) como 
pré-candidato. Apesar de 
a diferença entre Lula e 
Bolsonaro ser de 5 pontos 
percentuais, eles não estão 
empatados, mesmo consi-
derando a margem de erro.

Segundo o levantamen-
to, os votos de Moro mi-
gram principalmente para 

Bolsonaro. Em 31 de mar-
ço, Moro anunciou que se 
comprometia a não lançar 
candidatura à Presidência. 
Segundo o líder do união 
Brasil pela Câmara, depu-
tado Elmar Nascimento 
(BA), o pré-candidato do 
partido é Luciano Bivar, 
que também é o presi-
dente da legenda. Esta é 
a primeira pesquisa que 
aponta uma margem pe-
quena entre os dois sem 
Moro na disputa. Pesquisa 
ipespe divulgada no dia 6 
indicou 44% a 30%.

Na sequência, aparecem 
empatados tecnicamente, 
dentro da margem de erro, 
o ex-ministro Ciro Gomes 
(PDT), com 5%; o ex-gover-
nador de São Paulo João 
Doria (PSDB) e o deputa-
do federal André Janones 
(Avante), ambos com 3%; 
a senadora Simone Tebet 
(MDB), com 2%, e José 
Maria Eymael (DC), com 1%.

PEIXES AMAZÔNICOS 
É tempo pascal, comer pei-

xes na semana santa faz par-
te das tradições cristãs que 
relembram os atos de Jesus 
na terra, e quanta sabedoria 
há nesta simples mensagem 
que representa a simplicidade 
da vida: preparar, partilhar e 
comer peixe em comunidade, 
seja ela familiar, de amigos 
ou em comunidade cristãs, 
na época de jesus o peixe 
era oferecido como sinal de 
esperança e fé e muitos cos-
tumavam presentear uns aos 
outros com peixes. E por falar 
em peixe, eu que sou caboclo 
amazonense e cozinheiro te-
nho a felicidade em morar no 
paraíso hidrográfico que pos-
sui umas das maiores diversi-
dade de espécies de peixes do 
planeta.  Nossos peixes além 
de saborosos, são nutritivos e 
oferecem elevados níveis de 
proteína, sais minerais e áci-
dos graxos que são necessá-
rios para uma dieta saudável 
e balanceada, além disso as 
proteínas do peixe favorecem 
o processo de digestão pelo 
seu baixo peso molecular e os 

nutrientes acabam sendo ab-
sorvidos com mais facilidade. 
Segundo dados do Ministério 
da Pesca e Aquicultura (MPA), 
o amazonense consome cerca 
de 35 quilos de peixe por ano, 
enquanto a média nacional 
está entre 7 e 8 quilos. Os 
peixes mais consumidos são 
os de escamas como o tam-
baqui, pacu, jaraqui, matrinxã, 
curimatã, entre outros, reza 
a lenda que os peixes lisos 
causavam doenças por isso 
eram evitados, mas é só um 
mito, pois também são mui-
tos saborosos.  O peixe mais 
comercializado, pescado e 
consumido, é o nosso famoso 
jaraqui, já conheci muitos lu-
gares neste mundo, culinária 
mediterrânea, asiática, mas a 
saudade dos nossos peixes faz 
jus a um dos ditos populares 
mais famoso de nossa terra 
“quem come jaraqui, não sai 
mais daqui”.  Nosso jaraqui 
além de abundante e acessí-
vel ao bolso é dotado de uma 
excelente gordura, o famoso 
ômega 3, sendo também rico 
em cálcio, ferro e zinco. Nas 

pesquisas realizadas com o 
“homem da floresta”, encon-
tramos a maioria dos ribeiri-
nhos nutridos com proteínas, 
oriundas somente dos frutos 
e peixes da região, mantendo 
uma saúde que até hoje é tema 
de estudos pela qualidade e 
longevidade, mas infelizmente 
o homem urbano foi perdendo 
suas tradições e hoje convi-
vemos com muitas doenças 
crônicas causadas pela má ali-
mentação, muitos reduziram 
o consumo de peixe para o 
final de semana e passaram a 
consumir diariamente a carne 
vermelha, reveja seus concei-
tos e vá ao mercado comprar 
seu pescado.  Vale ressaltar 
que o modo de preparo é mui-
to importante. A fritura deixa 
a gordura saturada e entope 
nossas artérias, por isso reco-
mendo outras formas de pre-
paro. Com um bom tempero 
amazônico podemos variar e 
comer assado, grelhado, cozi-
do, ensopado e até picadinho! 
Portanto, desejo a todos uma 
páscoa abençoada e que todos 
possam partilhar em família.

“A gente apanha todo 
dia de uma imprensa 
que tem muita má-fé 
e ignorância”, disse
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Amazonas e São Paulo negociam 
propostas para impostos da ZFM
Validade dos créditos de 
ICMS a empresas que 
compram da ZFM foi 
tema de reunião na sede 
do governo paulista

DIVulgação

a busca de solução para o impasse segue determinação do governador Wilson lima

Da redação

os titulares da Secretaria 
de Estado de Fazenda 
(Sefaz-aM), alex Del gi-
glio, e da Procuradoria 

geral do Estado (PgE-aM), gior-
dano Bruno Costa da Cruz, se reu-
niram ontem (14) com técnicos do 
governo de São Paulo e acorda-
ram a elaboração de propostas 
para resolver o impasse quanto 
à validade dos créditos do Im-
posto sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS) que 
as empresas paulistas usufruem 
quando adquirem produtos da 
Zona Franca de Manaus (ZFM). 
No mês passado, o governo de 
São Paulo, através da Câmara 
Superior do Tribunal de Impostos 
e Taxas (TIT), decidiu em esfera 
administrativa que o Estado não 
irá reconhecer os créditos de 
ICMS que as empresas obtêm ao 
adquirir da ZFM.

a medida, que poderá resultar 
na cobrança do imposto pelo fisco 
paulista, contraria a legislação 
que beneficia a Zona Franca de 
Manaus. o artigo 15 da lei Com-
plementar n⁰ 24, de 1975, excetua 
o modelo da necessidade de au-
torização de concessão de crédito 
de ICMS pelo Conselho Nacional 
de Política Fazendária (Confaz).  

a busca de solução urgente para 

o impasse segue determinação 
do governador Wilson lima, para 
evitar perda de competitividade 
do Polo Industrial de Manaus. 
o procurador-geral do Estado, 
giordano Cruz, e o secretário da 
Sefaz-aM, alex Del giglio, afirma-
ram que os técnicos do governo 
de São Paulo foram receptivos e 
compreenderam a urgência na 
solução do impasse.

Ficou acordado que os técni-
cos dos governos do amazonas 
e de São Paulo vão definir ins-
trumentos jurídicos que possam 

solucionar a situação, com a pos-
sibilidade de convocação de uma 
reunião extraordinária do Con-
faz, para aprovação de um even-
tual convênio que possa resultar 
da negociação. o presidente do 
Comitê Nacional dos Secretários 
de Fazenda dos Estados e do Dis-
trito Federal (Comsefaz), Décio 
Padilha, também participou da 
reunião em São Paulo.

Setor produtivo
Na última segunda-feira, alex 

Del giglio e giordano Cruz recebe-

ram representantes de entidades 
empresariais, na sede da PgE-
-aM, para ouvir suas demandas 
sobre o tema e discutir estraté-
gias para avançar em um acordo 
com o governo de São Paulo. 
Representantes da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Sedecti) também esti-
veram no encontro.

Participaram da reunião o pre-
sidente da Federação das Indús-
trias do Estado do amazonas 
(Fieam), antônio Silva; o pre-

sidente do Centro da Indústria 
do Estado do amazonas (Cie-
am), Wilson Périco; presidente 
da associação dos Fabricantes 
de Componentes da amazônia 
(aficam), Roberto Moreno; do 
presidente da associação Na-
cional dos Fabricantes de Pro-
dutos Eletroeletrônicos, José 
Jorge do Nascimento Júnior; e 
presidente da associação Brasi-
leira dos Fabricantes de Motoci-
cletas, Ciclomotores, Motonetas, 
Bicicletas e Similares (abracilo),  
Marcos Fermanian.

Manaus ocupa o 3º lugar no ranking de Empreendedorismo
DIVulgação

 Para a Semtepi, Manaus é uma capital inovadora e com cultura empreendedora 

Ranking Connected Smart Cities

as ações desenvolvidas em Manaus 
por parte do setor privado e do poder 
público voltadas ao empreendedorismo 
renderam o terceiro lugar no Ranking 
Connected Smart Cities de 2021, no eixo 
empreendedorismo. 

De acordco com a Semtepi, um dos 
primeiros projetos desenvolvidos pela 
gestão foi o auxílio-Empreendedor, com 
recursos do Fundo Municipal de Em-
preendedorismo e Inovação (Fumipeq). 
além disso, o fundo destinou recursos 
para a realização do programa “Salto: 
aceleradora de MEIs”, à recuperação 
e adequação do Microdistrito Indus-
trial de Manaus (Dimicro), ao programa 
“Empreendedorismo Rural” e ao projeto 
“Mais Inovação”, Em 2021, a secretaria 
ampliou o cadastro de artesãos, atingin-
do a marca de 816 pessoas no banco de 
dados. Foram promovidas 32 feiras rea-
lizadas em diferentes locais da cidade.

Desde janeiro de 2021, foram lançados 
programas de fomento ao empreende-
dorismo rural e na área urbana, a reali-
zação de capacitações voltadas para o 
empreendedorismo, e ações voltadas 
ao fortalecimento do ecossistema de 
startups na cidade (com a realização de 
diversos eventos. Para o secretário da 
Semtepi, Radyr Júnior, Manaus é uma 
cidade que tem uma cultura empre-
endedora fortemente impregnada. “a 
Semtepi estimula o empreendedorismo 

por meio das ações de capacitação, eco-
nomia solidária, planejamento e utiliza-
mos todos os nossos recursos para isso. 
Então, ser o terceiro lugar no ranking 
nacional de empreendedorismo é muito 
importante, porém a necessidade de ser 
o primeiro lugar nos contagia e nos faz 
trabalhar mais ainda, fortalecendo o 
empreendedor. É importante falar que 
Manaus é uma cidade que representa 
para o Norte uma grande potência de 
compartilhamento de boas práticas, seja 
ele na parte de inovação, empreendedo-
rismo, cultura empreendedora, que nós 
já temos aqui impregnada”, salientou.

a capital do amazonas possui dois 
polos tecnológicos, sete incubadoras 
de empresas, além de ter um aumento 
de 13,85% em empresas de tecnologia, e 
ter crescido 2,15%, com as empresas de 
economia criativa e alcançado 34,07%, 
no número de Microempreendedores 
Individuais (MEIs).

Avaliação
o Ranking Connected Smart Cities é 

um estudo anual realizado pela urban 
Systems, em parceria com a Necta, que 
avalia desde 2015 o nível de desenvolvi-
mento das cidades brasileiras, referente 
aos nichos econômico e urbano inteli-
gente, e apresentado todos os anos na 
abertura do evento Connected Smart 
Cities.

Economia
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Vaca ‘Cinderela’ é furtada de 
campus da UFAM em Parintins

Após espera, pai invade 
necrotério e pega corpo

dIVULGAÇÃO

A vaca ‘Cinderela’ era usada em pesquisas do curso de zootecnia, na UFAM, em Parintins

Bianca Fatim

A vaca “Cinderela”, da 
Universidade Federal de 
Amazonas (UFAM), foi 
furtada das dependên-
cias do campus em Pa-
rintins (distante a 369 
quilômetros de Manaus), 
na última segunda-fei-
ra (11). A notícia veio a 
tona nesta quarta-feira 
(13). O animal era usado 
em pesquisas do curso  
de zootecnia.

Ao notarem a ausência 
da vaca do curral, fun-
cionários da Ufam foram 
em busca de Cinderela e 
encontraram a corda e o 
equipamento usado para 
proteger o canal da cirur-
gia, utilizada para observa-
ção do processo digestivo 
da vaca, nas proximidades  

fURTO bebê mORTO

Bianca Fatim

Em um ato de desespe-
ro, o pai do recém-nascido 
Hayzon Gustavo Castro 
Marques, de quatro dias 
de vida e que morreu nas 
primeiras horas de terça-
-feira (12), retirou o corpo 
do bebê do necrotério do 
Hospital Municipal José 
Mendes, em Itacoatiara..

O pai decidiu retirar o 
filho do necrotério após 
mais de 16 horas de espera 
para liberação do corpo, 
que ainda seria conduzido 
para o Instituto Médico 
Legal (IML), em Manaus, 
para investigação da cau-
sa da morte.

O homem ficou carre-
gando o corpo do filho 
por cerca de 20 minutos, 
quando um vereador do 
município chegou ao local 
e convenceu o pai, junta-

mente com funcionários 
do hospital, a devolver o 
bebê ao necrotério.

Após a devolução, o 
hospital liberou o corpo 
e uma funerária realizou 
o translado do bebê até 
Manaus, para investiga-
ção da causa da morte, 
que está como morte sú-
bita sem assistência mé-
dica, no relatório do IML.

O caso
O pequeno foi encon-

trado morto pela mãe nas 
primeiras horas de terça-
-feira, na rua Rio Arari, no 
bairro Mamoud Amed.

Vizinhos relataram que 
a mãe encontrou o fi-
lho morto ao acordar e, 
ao perceber que o bebê 
não estava vivo, entrou 
em estado de negação e 
não aceitava contato de 
outras pessoas.

9
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do campus.
Marcas de pneus tam-

bém foram identificadas 
perto dos objetos, o que 
indica o furto do animal, 
que estava no curral  
da universidade.

Segundo a universida-
de, a vaca era utilizada 
nas pesquisas do curso 
de zootecnia. Funcioná-
rios registraram um Bo-
letim de Ocorrência na 
delegacia de Parintins. A 

suspeita é de que a vaca 
tenha sido levada para um 
abate clandestino.

Investigações estão 
sendo feitas para identi-
ficar os indivíduos parti-
cipantes do crime.

Carauari ganha novo sistema de 
água para 28 mil habitantes
O projeto prevê a 
construção de três 
reservatórios com 
capacidade para mil 
metros cúbicos. O 
sistema vai abranger 
25 bairros

O município de Carauari 
(distante a 788 quilô-
metros de Manaus) vai 
ganhar um novo Siste-

ma de Abastecimento de Água. O 
início da obra foi anunciado pelo 
governador Wilson Lima, nesta 
quarta-feira (13), e o investi-
mento será de R$ 10,6 milhões. 

“daqui a seis meses, mais de 
90% da sede do município es-
tará abastecida com água de 
qualidade, água potável para 
que as pessoas não tenham 
problemas de saúde, principal-
mente as crianças, para que elas 
consumam uma água de quali-
dade”, destacou o governador.

O projeto prevê a construção 
de três reservatórios com ca-
pacidade para mil metros cú-
bicos. A rede de abastecimento 
terá 42,47 quilômetros, sendo 
31,46 quilômetros revitalizados 
e 11,01 quilômetros de rede am-
pliada. O sistema vai abran-
ger 25 bairros. As novas es-
truturas beneficiarão cerca de  
28.719 habitantes.

As obras serão executadas 
pela Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Região Metro-
politana de Manaus (Seinfra), 
sob fiscalização da Companhia 
de Saneamento do Amazonas 
(Cosama). Após as conclusões 
das obras, a Cosama assumirá 
a administração.

Há dois anos o Governo do 
Amazonas vem implementando 
melhorias para levar água de 
qualidade para a população do 

tÁCIO MELO/SECOM

No município, o governador e a primeira-dama, taiana Lima, foram recebidos pelo prefeito de Carauari, Bruno Ramalho. Os investimentos chegam a R$ 12.039.844,70

município. Em 2020, a Cosama 
realizou as obras de ampliação 
de distribuição de água nos bair-
ros Ponte do Futuro e Igarapé 
da Roça, beneficiando mais de 
mil pessoas. Além dos trabalhos 
de manutenção nas redes de 
distribuição, captação e monito-
ramento na qualidade da água.

Obras concluídas
A atual gestão do Estado já re-

alizou outros investimentos em 
infraestrutura em Carauari. Em 

2019, o Governo do Amazonas, 
por meio da Seinfra, concluiu 
duas obras que juntas totali-
zam o investimento de mais de  
R$ 1,3 milhão.

A Orla Fluvial recebeu obras 
de melhorias com investimen-
to de R$ 658.515,05. Além 
disso,  foi concluído o muro 
da área operacional do Aeró-
dromo com investimento de  
R$ 698.858,05.

Entre obras e conclusões, os 
investimentos do Governo do 

Amazonas, por meio da Seinfra, 
chegam a R$ 12.039.844,70.

Prato Cheio
também houve anúncio da 

instalação de uma unidade do 
programa Prato Cheio em Ca-
rauari. O restaurante popular 
irá atender a população em si-
tuação de vulnerabilidade social 
e insegurança alimentar e nu-
tricional no município servindo 
400 refeições por dia, de segun-
da a sexta-feira, das 11h às 13h.

O funcionamento da unida-
de será uma parceria entre o 
Governo do Amazonas e a Pre-
feitura Municipal de Carauari. A 
refeição será servida pelo preço 
simbólico de R$ 1.

O programa Prato Cheio é 
administrado pela Secretaria 
de Estado da Assistência Social 
(Seas), em parceria com a Agên-
cia Amazonense de desenvol-
vimento Econômico, Social e 
Ambiental (Aadesam). Já são 15 
unidades em funcionamento.
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Praia da Ponta Negra recebe 
serviços antes de subida do rio

Serviços essenciais são mantidos na Semana Santa

Locais de 
sucatas são 
interditados

Os trabalhos de limpeza, 
paisagismo e manuten-
ção no parque são feitos 
periodicamente. O foco 
agora é conter proble-
mas decorrentes da 
cheia do rio

Antes da subida das águas 
com a enchente do rio 
Negro, o complexo turís-
tico Ponta Negra, na Zona 

Oeste, está recebendo, desde 
esta quarta-feira (13), serviços 
de manutenção pela Prefeitura 
de Manaus, incluindo um traba-
lho na praia perene.

“O trabalho feito no complexo 
turístico da Ponta Negra visa à 
manutenção do calçadão e da 
praia, para que a população possa 
usufruir de um ambiente seguro 

ANTONIO PEREIRA/SEMCOM

DHYEIZO LEMOS/SEMCOM

Estão sendo feitos reparos e correções de erosões naturais provocadas pelas fortes chuvas e movimentação das águas do rio Negro durante a vazante e cheia

Serviços essenciais do município serão mantidos durante o feriado nacional da Sexta-Feira Santa (15)

e saudável”, disse o subcoorde-
nador da comissão que gerencia 
o complexo, o administrador Al-
fredo César Soares de Freitas.

Os trabalhos de limpeza, paisa-
gismo e manutenção no parque 
são feitos periodicamente. Com o 
apoio de um trator da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura (Se-
minf) estão sendo feitos reparos 
e correções de erosões naturais 
provocadas pelas fortes chuvas e 
movimentação das águas do rio 
Negro durante a vazante e cheia. 
Esse serviço é de nivelamento da 
areia na área do balneário.

A praia perene foi entregue 
durante a obra de requalifica-
ção da primeira etapa da Ponta 
Negra, no ano de 2012, tendo 4,8 
mil metros quadrados.  Ela não 
desaparece mais sob as águas 
do Negro durante a cheia do rio. 
A técnica perene foi a mesma 
usada em praias famosas como 
a de Copacabana, no Rio, e nas 

ilhas artificiais de Dubai, nos 
Emirados Árabes.

Cartão-postal
Também está sendo realizada 

a construção de um rip rap na 
base de um dos mirantes do 
cartão-postal para a contenção 
do desbarrancamento. Com a 
subida das águas do rio alcan-
çando o terreno, a erosão ocor-
reu, afetando o talude, que terá 
recomposição para não afetar a 
estrutura do mirante.

Por medida de proteção e se-
gurança, o local está interditado 
para uso pelos frequentadores.

Os corpos permanentes de 
segurança, incluindo a Guarda 
Municipal, com ciclopatrulha, 
a Polícia Militar e o Corpo de 
Bombeiros atuam no monitora-
mento da praia e na segurança 
dos banhistas até as 17h, bem 
como para a manutenção do 
patrimônio de todo o complexo.

Nível da cheia
Atualmente, a cota do rio 

Negro passa dos 27 metros e a 
Defesa Civil do município inicia 
a execução do Plano de Con-
tingência da Operação Cheia 
2022. Porém, mesmo com o 
aumento do nível das águas, 
o 1º Alerta de Cheia, divulga-
do pelo Serviço Geológico do 
Brasil (CPRM), recentemente, 
prevê que não será uma su-
bida recorde, como ocorrido 
em 2021.

Apesar disso, a cota do rio 
Negro não deixa de ser severa, 
pois deverá ultrapassar os 29 
metros, atingindo cerca de 4 
mil famílias.

Seis municípios das calhas do 
Rio Juruá e Purus já decretaram 
situação e estado de emergência 
por conta da cheia deste ano 
no Amazonas. São eles: Boca do 
Acre, Eirunepé, Envira, Guajará, 
Ipixuna e Pauini.

A Prefeitura de Manaus vai 
manter o funcionamento de 
serviços essenciais durante a 
Semana Santa em vários bair-
ros da capital amazonense.

A Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa) manterá em 
funcionamento, durante a 
quinta-feira e a Sexta-Feira 
Santa, apenas os serviços de 

saúde que operam em regime 
24 horas – Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(Samu 192) e maternidade Dr. 
Moura Tapajóz – além da clínica 

CaleNdário

iNTerdiÇÃo

Estabelecimentos que 
compram e vendem sucata 
na Zona Sul de Manaus 
foram interditados nesta 
quarta-feira (13). A Prefei-
tura de Manaus, por meio 
do Centro de Cooperação 
da Cidade (CCC), realizou, 
juntamente com o gover-
no do Estado, por meio 
da Central Integrada de 
Fiscalização (CIF), a inter-
dição das irregularidades.

A atividade realizada foi 
uma solicitação do CCC, 
que convocou alguns ór-
gãos do município, entre 
eles a Secretaria Municipal 
de Finanças e Tecnologia 
da Informação (Semef), 
que interditou três esta-
belecimentos por docu-
mentação irregular.

A maioria das casas de 
sucatas opera com o re-
gistro impróprio e algumas 
inclusive, já foram autu-
adas anteriormente, de-
sobedecendo as diretrizes 
da prefeitura, que lacrou 
esses espaços.

Outro ponto analisado 
pela fiscalização foram os 
constantes furtos de fios 
pela cidade, comprome-
tendo diversos serviços 
públicos, prejudicando  
a população.

“Esse tipo de fiscaliza-
ção é essencial, porque a 
cidade tem sofrido muito 
com os furtos das fiações, 
que são importantes para 
que o serviço público se 
mantenha ativo. Esse tipo 
de fiscalização vai inibir 
quem compra e quem ven-
de também, porque a par-
tir do momento que eles 
sabem que são constan-
temente fiscalizados, eles 
vão ser obrigados a mudar 
as suas atividades”, ob-
serva Sandro, superinten-
dente do CCC. 

da família Carmen Nicolau, que 
funciona das 9h às 18h, inclu-
sive aos domingos e feriados.

Os demais serviços não fun-
cionarão nestes dois dias. As 
unidades de saúde que aten-
dem em horário ampliado 
(https://bit.ly/ubshorarioam-
pliado) e os pontos de vaci-
nação contra a Covid-19 terão 
o atendimento retomado no 
sábado (16), e todos outros 
serviços, na próxima segunda-
-feira (18).

No sábado, estarão aber-
tos 12 pontos de vacinação 
contra a Covid para o público 
de 12 anos e mais, e cinco 
pontos estratégicos para a  
vacinação infantil.

Também no sábado estarão 
abertas 43 unidades básicas da 
rede municipal de saúde, com 
serviços de vacinação infan-
til, vacinação contra influen-
za e sarampo para públicos 
específicos (trabalhadores da 
saúde e idosos de 60 anos 
ou mais), além de coleta para 
exames preventivos (Papani-
colau) contra o câncer de colo 
do útero e outros serviços de 
atenção primária em saúde.

Mercados e feiras
As galerias Espírito Santo, rua 

Joaquim Sarmento, esquina 
com a 24 de Maio, e dos Re-
médios, na rua Miranda Leão, 
ambas no Centro, e o shopping 
Phelippe Daou, na avenida Ca-
mapuã, bairro Cidade de Deus, 
na Zona Leste, funcionam nor-
malmente na quinta-feira, das 
8h às 18h.

Na Sexta-Feira Santa, os 
centros de compras não vão 
funcionar. No sábado, as ati-
vidades nos três espaços vol-
tam ao normal, das 8h às 18h. 
No domingo (17), os três cen-
tros de compras permanecem  
fechados.

O mercado municipal Adol-
pho Lisboa, na avenida Lou-
renço Braga, no Centro, fun-
ciona das 6h às 17h, tanto na 
quinta-feira quanto no sába-
do. No feriado e no domingo, 
o mercado abre somente de  
6h às 12h.

Na quinta-feira, as equipes 
da Secretaria Municipal de 
Limpeza Urbana (Semulsp) vão 
atuar normalmente em Ma-
naus. Na sexta-feira, a Semulsp 
seguirá em ritmo de plantão
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Manaus receberá 40 núcleos 
esportivos e recuperação de espaços

EM TEMPO

Com o objetivo de transfor-
mar a qualidade de vida 
na capital amazonense, o 
prefeito de Manaus, David 

Almeida, anunciou, nesta quarta-
-feira (13), a implementação de 40 
núcleos de esportes em diferentes 
zonas da cidade e a recuperação 
de outros espaços esportivos, para 
melhorar a saúde da população.

A divulgação foi feita durante 
visita à sede da Subsecretaria Mu-
nicipal de Juventude, Esporte e 
Lazer (Semjel), localizada no bairro 
Coroado, zona Leste.

“É uma perspectiva de mudança 
na cidade de Manaus, a qualidade 
de vida por meio do esporte, nós 
queremos trabalhar saúde com a 
transversalidade do esporte. Va-
mos implementar neste início, 40 
núcleos de esportes, para que pos-
samos tirar as pessoas do seden-
tarismo, cuidar da hipertensão, da 
obesidade, e também do diabetes. 
Se cuidarmos dessas três comor-
bidades, estamos tirando 60% das 
pessoas que procuram as unidades 
de saúde de média e alta comple-
xidade. Portanto, trabalhar a trans-
versalidade da saúde por meio do 
esporte é o grande desafio que eu 
estou fazendo aqui à equipe que 
está assumindo a Subsecretaria 
de Esporte, para que nós possa-
mos implementar essa filosofia em 
Manaus, e transformá-la em uma 
cidade esportiva”, destacou o chefe 
do Executivo municipal.

O prefeito determinou ainda a 
implementação de cinco novas 
escolinhas de futebol, com o ob-

Seleção Feminina de futebol joga 
amistoso contra Dinamarca 

LuCAS FiguEirEDO/CBF

Brasil e Dinamarca se enfrentaram pela última vez em dezembro de 2012 no Torneio internacional de São Paulo 

David Almeida deseja trabalhar a transversalidade da saúde por meio do esporte

O Brasil já tem a agenda de amistosos 
fechada antes da Copa América 2022. 
A Seleção Feminina enfrentará a Dina-
marca no penúltimo jogo preparatório 
antes da competição, o jogo amistoso 
ocorrerá no dia 24 de junho, às 14h 
(Horário de Brasília), no Estádio Parken, 
em Copenhague (DiN). A partida será 
disputada na janela FiFA, entre os dias 
20 a 28 de junho.

Além desse duelo contra a seleção 
dinamarquesa , o Brasil terá também 
um confronto diante da Suécia. Brasi-
leiras e suecas se enfrentarão no dia 
28 de junho, às 13h30 (Horário de Bra-
sília), na Friends Arena, em Estocolmo 
(SuE). Os jogos integram a agenda de 
compromissos da Seleção Feminina 
na Europa.

Brasil e Dinamarca se enfrentaram 
pela última vez em dezembro de 2012 
no Torneio internacional de São Paulo. 

Na ocasião, uma vitória brasileira por 
2 a 1, com gols de Érika e Debinha, e 
um empate em 2 a 2, com os tentos 
de Fabiana e Andressa Alves. Dez anos 
depois as duas seleções voltam a se 
enfrentar em uma duelo amistoso.

Com os jogos contra Dinamarca e Su-
écia, o Brasil fechará o primeiro semes-
tre de 2022 com sete jogos amistosos 
na preparação para a Copa América. 
Nas Datas FiFA de fevereiro e abril, a 
Canarinho enfrentou a França, Holan-
da, Finlândia, Espanha e Hungria.

Atual campeão da competição, o 
Brasil está no grupo B, ao lado de 
Peru, Venezuela, uruguai e Argentina. 
A competição garante três vagas di-
retas para a Copa do Mundo FiFA da 
Nova Zelândia e da Austrália 2023. O 
campeão continental também garante 
automaticamente classificação para os 
Jogos Olímpicos de Paris 2024.

dATA fifA
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O prefeito determi-
nou ainda a imple-
mentação de cinco 
novas escolinhas de 
futebol

jetivo de valorizar a modalidade 
na capital amazonense e a conti-
nuação do Programa de Esporte e 
Lazer da Comunidade (Pelci), para 
que as comunidades em diferentes 
bairros da cidade possam reali-
zar atividades como vôlei, futsal, 
natação, handebol, hidroterapia, 
hidroginástica, caminhada orien-
tada, futevôlei, basquete, badmin-
ton, vôlei de areia, miniatletismo, 
ginástica aeróbica e treinamento 
funcional, além de atividades espe-
ciais para terceira idade e Pessoas 
com Deficiência (PcDs).

Titular da Semjel, Aurilex Moreira 
salientou a importância da oferta 
de atividades esportivas a toda 
população, além de novos proje-
tos em parceria com a Secretaria 
Municipal de Educação (Semed).

“O esporte vai voltar para as co-
munidades com força total, dare-

A divulgação foi feita 
durante visita à sede 
da Subsecretaria Muni-
cipal de Juventude, Es-
porte e Lazer (Semjel)

DHyEiZO LEMOS / SEMCOM

DDHyEiZO LEMOS / SEMCOM

mos essa continuidade, queremos 
fazer com que Manaus seja uma 
cidade que realmente pratique ati-
vidades esportivas, porque a inten-
ção do prefeito é fazer com que as 
pessoas saiam do sedentarismo e 
essa é a nossa função, enquanto 
Subsecretaria do Esporte”, desta-
cou Aurilex.

Ainda segundo ele, na próxima 
terça-feira (19), a Semjel, em parce-
ria com a Semed, promove o even-
to “reeducar pelo Esporte”. “Além 
disso, também teremos a parceria 
no projeto “Minha escola saudável”, 
para atender os alunos nas escolas 
municipais”, completou.

As ações contam também com o 
apoio da Secretaria Municipal de 
Limpeza urbana (Semulsp), que é a 
responsável pela limpeza e manu-
tenção dos 255 espaços gerencia-
dos pela Semjel, como complexos 

esportivos e o parque Cidade da 
Criança, no Aleixo, zona Centro-Sul.

“Por determinação do prefeito 
David Almeida, a Semulsp já dispo-
nibilizou para a Semjel uma equipe 
com 25 servidores, que prestam 
serviços contínuos e sistemáticos 
em todos os complexos esportivos 
de Manaus”, informou o secretário 
da Semulsp, Altervi Moreira.

faixa Liberada
Além da implementação de 

novas práticas esportivas, a Se-
mjel, em parceria com o instituto 
Municipal de Mobilidade urbana 
(iMMu), está atuando também no 
projeto Faixa Liberada, realizado 
às quartas-feiras, das 17h às 21h, e 
domingos, das 6h às 12h, no com-
plexo turístico Ponta Negra, zona 
Oeste; na avenida do Samba (ave-
nida Belmiro Vianez), no Alvorada, 
às quintas-feiras, também das 17h 
às 21h; e no residencial Viver Me-
lhor, no bairro Lago Azul, todas às 
terças-feiras, no horário de 17h às 
21h, sendo opções seguras de lazer.
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Campeonato de Curling será 
disputado pela 1ª vez no Brasil

divulgação 

Foto: WCF/ uMit uzun

Competição será realizada de 6 a 14 de agosto

MODALIDADE OLÍMPICA 

após ser realizado no Exte-
rior, o Campeonato Brasileiro 
de Curling será disputado pela 
primeira vez no Brasil. organiza-
da pela Confederação Brasileira 
de desportos de gelo (CBdg), a 
competição ocorrerá em agosto 
na arena ice Brasil e receberá 
alguns dos principais nomes do 
país na modalidade. 

disputado pela primeira vez 
no Brasil, o Campeonato Brasi-
leiro de Curling é voltado para 
atletas brasileiros filiados à 
CBdg com pelo menos um ano 
de experiência na modalidade. 

a competição ocorre entre 
os dias 6 e 14 de agosto, atra-
vés das modalidades duplas 
mistas, times feminino, mas-
culino e misto e times juvenis 
feminino, masculino, além de 
cadeirantes em times mistos 
e duplas mistas.

o vencedor de cada categoria 
representará o Brasil nas com-
petições internacionais em que 

o país está qualificado para a 
temporada 2022/2023, como 
o Campeonato Pan Continen-
tal (feminino e masculino), 
World Qualifier Event (duplas 
mistas), World B Junior Cur-
ling Championship (juvenil fe-
minino e masculino) e World 
Championship (misto; duplas 
mistas, feminino e masculino, 
juvenil feminino e masculino, 
se qualificados).

as inscrições devem ser fei-
tas, impreterivelmente, até o 
dia 30 de abril com envio de 
e-mail para curling@cbdg.org.
br, copiando os membros do 
time e anexando o anexo i do 
regulamento preenchido, além 
do comprovante de pagamento.

a entidade também promo-
verá, em junho e julho, o torneio 
ice Brasil, voltado para o público 
em geral. a iniciativa de realizar 
competições é uma estratégia 
da CBdg para fomentar um es-
porte já muito querido no Brasil. 

os atletas inscritos na edição de Manaus 
da Wings for life World Run receberão 

camiseta da prova

Manaus faz parte do circuito da 
maior corrida de rua do mundo

podem ser obtidas pelo site – 
https://www.wingsforlifeworl-
drun.com/pt-br.

a prova acontece no dia 8 de 
maio e todo o valor arrecadado 
com as inscrições é direciona-
do para pesquisas para a cura 
de lesão na medula espinhal. 
Em Manaus, a corrida física 
terá largada às 7h, na frente 
da igreja adventista, na ave-
nida do turismo, próximo do  
condomínio alphaville.

os  atletas inscritos na edição de 
Manaus da Wings for life World 
Run receberão camiseta da prova.

na última edição da Wings 
for life World Run mais de 180 
mil corredores, entre atletas, 

iniciantes, maratonistas e ca-
deirantes, de 195 nações, par-
ticiparam da prova.

Com seu formato único, os 
participantes correm o quanto 
conseguem, até serem ultra-
passados pela linha de chega-
da móvel, o “Carro Perseguidor 
(Catcher Car)”. Ele larga 30 mi-
nutos depois dos competidores 
e vai aumentando de velocida-
de gradativamente.

Recomendações 
nesta nona edição, o even-

to ainda conta com o incen-
tivo do craque neymar Jr, do 
piloto campeão mundial Max 
verstappen, do chefe da Red 

Bull Racing Christian Horner e 
diversos esportistas olímpicos 
e famosos.

“É fantástico como a Wings 
for life World Run evoluiu e se 
tornou a maior corrida da his-
tória. Fazer parte deste evento 
global é realmente especial, e 
quero encorajar cada um a fazer 
a sua parte. inscreva-se no dia 
8 de maio, divirta-se e faça algo 
de bom ao mesmo tempo”, é o 
recado de neymar Jr.

Considerada a maior esquia-
dora de todos os tempos, a ame-
ricana lindsey vonn também 
está confirmada nesta edição. 
“a lesão na medula espinhal 
é algo que, obviamente, pode 

ocorrer nos esportes de esqui, 
então, toca o meu coração e eu 
tenho apoiado sempre. você 
não precisa correr – você pode 
caminhar, por exemplo, ou o 
que fizer você se sentir mais 
confortável. trata-se realmen-
te de apoiar a causa e a pesquisa 
da medula espinhal”, comenta 
a esportista.

o americano Robby naish 
(ícone do kitesurf e windsurf), 
os pilotos de rally Cyril despres 
(FRa), Sam Sunderland (gBR), 
Elfyn Evans (gBR), Matthias 
Walkner (aut) e o campeão 
olímpico de escalada alberto 
ginés lópez (ESP) também  
são apoiadores.

a capital amazonense 
fará parte do circuito 
da maior corrida de rua 
do mundo, a “Wings for 

life World Run”. Esta é a nona 
edição da prova, que tem um 
formato diferenciado, sem li-
nha de chegada fixa e o atleta 
pode encarar a prova física ou 
por aplicativo.

a capital amazonense foi uma 
das cinco cidades do Brasil es-
colhidas para sediar a corrida 
presencial. as inscrições já es-
tão abertas e podem ser feitas 
pelo aplicativo oficial da Wings 
for life World Run, disponível 
em todos os sistemas operacio-
nais. Mais informações também 

As inscrições já estão 
abertas e podem ser 
feitas pelo aplicativo 
oficial da Wings for 
Life World Run
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o novo período de inscrição segue até o dia 29 de abril

vagas
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as inscrições serão realizadas pela internet 

Liceu Claudio Santoro 
abre seleção para cursos de nível avançado

Hits dos 
anos 90 
agitam festa 
em Manaus

FEsTa

a festa “i love 90’s” vai 
agitar Manaus neste sá-
bado, dia 16 de abril, a 
partir das 21h30, ao som 
do famoso Eurodance, es-
tilo musical que marcou a 
década nos clubes de mú-
sica eletrônica da capital 
amazonense.

a festa acontece no Pavi-
lhão do Studio 5, localizado 
na av. general Rodrigo otá-
vio, 3373, no bairro Crespo.

os DJs Raidi Rebello, 
ary guedes, Márcio lima 
e o DJ convidado aluízio 
Jr vão comandar a pista 
com muito Eurodance, rit-
mo dançante, com uma ba-
tida forte e que fez muito 
sucesso em festas de mú-
sica eletrônica de Manaus. 

“a i love 90’s é uma cele-
bração a essa década mar-
cante e com certeza a mais 
dançante. Quem prestigiar 
nossa festa vai se diver-
tir com os setlists e toda 
a estrutura que estamos 
preparando especialmen-
te para o evento”, conta 
um dos organizadores, o 
DJ Raidi Rebello.

os ingressos estão à ven-
da e têm valores de R$ 50 
para bilhete individual e 
R$120 para convite open 
Bar, R$200 para mesas co-
muns para quatro pessoas 
e R$500 para mesas no 
camarote open Bar, tam-
bém para quatro pessoas.

os convites podem ser 
adquiridos por puxa, atra-
vés do zapp 994141539, nas 
lojas via uno dos shoppin-
gs amazonas, Manauara, 
Sumaúma e grande Cir-
cular, além das lojas asya 
Fashion, no Shopping Ci-
dade leste, DB da Ponta 
Negra, e no Porto de Ma-
naus. Também está à ven-
da na bilheteria localizada 
na praça de alimentação 
do Studio 5 e no esta-
cionamento da academia 
Cheik live.

abre na próxima sexta-feira (15) a 
seleção para os cursos de níveis 
avançados do liceu de artes e 
ofícios Claudio Santoro (avenida 

Pedro Teixeira, 2.565, Dom Pedro).
Pintura, Técnicas e Processos em artes 

visuais, Produção de Cenografia, Curso 
livre de Regência, Formação Teatral estão 
com vagas abertas.

as inscrições serão realizadas pela inter-
net e o link será disponibilizado, a partir 
de sexta-feira, na página no instagram da 
secretaria (@culturadoam) do liceu (@
liceudoam) e no Portal da Cultura (www.
cultura.am.gov.br). o período de inscrições 
se encerra no domingo (17).

após efetuar inscrição, o candidato rece-
be por e-mail as informações sobre local, 
data e horário da sua prova. o resultado 
das audições será divulgado nos murais do 
liceu e via contato telefônico.

Para a seleção dos candidatos, a avaliação 
técnica analisa o conhecimento técnico e 
aptidão da linguagem artística em Música, 
artes visuais e Teatro. 

o candidato deverá comparecer ao local 
de realização do teste com antecedência 
de 30 minutos, antes do horário fixado 
para início, portando o documento oficial 
de identidade.

Testes e conhecimento
Para o curso de Pintura, o teste tem du-

ração de duas horas, e serão observados 
os conhecimentos do candidato a partir 
de exercícios de: teoria da cor, pintura 
uniforme, escala de valores, texturas e 
desenho artístico.

Para o curso de Técnicas e Processos em 
artes visuais, serão observados no teste 
os conhecimentos do candidato a partir 
de prática orientada; diálogos artísticos e 
processo criativo na área pretendida.

o teste para o curso de Produção de 
Cenografia será em formato de aula te-
órico-prática e o instrutor observará os 
candidatos globalmente a partir de prática 
orientada; diálogos artísticos e processo 
criativo no campo da cenografia.

o exame para o Curso livre de Regência 
será realizado por meio de audição presen-
cial e consistirá na realização de exercícios 
de percepção e leitura musical.

o candidato ao curso de Formação Teatral 
deve apresentar uma cena, de livre escolha, 
de no máximo 5 minutos. a apresentação 
poderá ser de uma cena com texto teatral, 
uma performance com texto ou uma dança 
com texto.

Sesc AM reabre vagas gratuitas para cursos de dança e música
o Sesc amazonas prorrogou as 

inscrições para o processo seletivo 
de ingresso às vagas destinadas 
gratuitamente aos cursos de Flau-
ta Doce, Canto Coral, Dança de 
Salão para idosos e Banda Marcial 
com aulas de percussão e instru-
mentos de sopro.

o novo período de inscrição se-
gue até o dia 29 de abril. Para con-
ferir o edital completo das vagas 
e participar do processo seletivo, 
basta acessar o site: www.sesc-am.
com.br .

os interessados devem se dirigir 
à Seção de Cultura do Sesc aM, 
localizada no anfiteatro Ministro 
José Bernardo Cabral, situado no 
complexo da unidade Sesc Balne-
ário (avenida Constantinopla, n. 

288, bairro alvorada). o horário 
de atendimento é das 09h às 16h.

os cursos de Canto Coral na Co-
munidade e Dança de Salão para 
idosos já iniciaram, mas seguem 
abertos para novos alunos. 

os cursos são ofertados gra-
tuitamente pelo Sesc amazonas, 
por meio do Programa de Com-
prometimento e gratuidade (PCg), 
destinado a comerciários e de-
pendentes, estudantes da Educa-
ção da Rede Pública de Ensino e 
público com renda familiar men-
sal de até três salários mínimos. 
Para mais informações, os interes-
sados podem entrar em contato 
pelo telefone (92) 2121-8453 ou 
pelos números de whatsapp 98111-
3176 / 98127-3651.

o período de inscrições se 
encerra no domingo (17) 
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 Sacos de cadáveres em uma vala no jardim ao redor da igreja de St Andrew em Bucha, na Ucrânia (AFP)
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O governo ucraniano acu-
sou ontem (13) a Rús-
sia de usar “crematórios 
móveis” para esconder 

corpos e evitar repercussões 
como as que ocorreram após o 
massacre de Bucha. Autoridades 
ucranianas descobriram 13 equi-
pamentos em Mariupol, cidade 
portuária cercada desde o início 
da invasão, e afirmam ter en-
contrado os crematórios móveis 
também em Chernihiv e Lugansk.

A Ucrânia também acusa a Rús-
sia de cremar os próprios sol-
dados para mascarar as baixas 
que vem enfrentando no conflito. 
“Além disso, as Forças Armadas 
Russas utilizam crematórios mó-
veis para destruir os corpos dos 
soldados russos, afim de escon-
der o número real de seus solda-
dos que foram mortos na agres-

 O governo ucraniano acu-
sou ontem (13) a Rússia de 
usar “crematórios móveis” 
para esconder corpos e 
evitar repercussões

Ucrânia acusa Rússia de 
usar crematório na guerra

são russa contra a Ucrânia”, diz 
uma postagem do Ministério da 
Defesa ucraniano no Facebook. 

Troca de acusações
Em resposta às sanções de paí-

ses ocidentais, a Rússia anunciou 
hoje, como “medidas punitivas 
recíprocas” sanções a 398 con-
gressistas americanos. Antes do 
anúncio, o presidente dos Es-
tados Unidos, Joe Biden, havia 

chamado a ação russa em ter-
ritório ucraniano de “genocídio”, 
o que levou o Kremlin a declarar 
ser “inaceitável” a fala do demo-
crata. Já o presidente francês, 
Emmanuel Macron, afirmou que 

é necessário ter cuidado com as 
palavras e que a troca de ofensas 
não ajudará a dar fim à guerra. 

Ajuda Americana
Biden também anunciou ontem 

aprovação de US$ 800 milhões 
(cerca de R$ 3,7 bilhões) em ajuda 
militar para a Ucrânia. Desde o 
início da invasão, os EUA já des-
tinaram US$ 2,4 bilhões (cerca de 
R$ 11,2 bilhões) em auxílio militar 
para os ucranianos. “O forneci-
mento constante de armas que 
os Estados Unidos e seus aliados 
enviaram à Ucrânia tem sido fun-
damental para sustentar sua luta 
contra a invasão russa”, afirmou 
o presidente dos EUA.

Mariupol
O prefeito de Mariupol, na Ucrâ-

nia, disse nesta terça-feira (12) 
que cerca de 21.000 civis foram 
mortos na cidade portuária des-
de o início da invasão russa, em 
24 de fevereiro. “A situação de 
Mariupol dificulta a contagem 
de vítimas, a cidade está sitiada 
e bloqueada. Estamos calculando 
entre 20.000 e 22.000 óbitos na 
região”, disse Pavlo Kyrylenko, 
chefe da administração militar 
regional. A situação de Mariu-
pol, com cerca de 400.000 ha-
bitantes antes da guerra, é a 
mais grave do ponto de vista 
humanitário desde o início do 
conflito. Autoridades ucranianas 
estimam que centenas de milha-
res de moradores estejam presos 
sob bombardeios e sem acesso a 
comida, água, energia elétrica e 
aquecimento 
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TV Tudo

O SporTV, sentindo que não agradou, retirou do ar uma linha vertical, inventada para marcar 
o tempo de jogo. Viu que não funcionou, aceitou as críticas e sumiu rapidamente com ela.

A Criação Visual, criativa e competente, foi sempre um dos pilares da TV brasileira. Premiada 
no mundo inteiro. O indiozinho da Tupi até hoje é lembrado, assim como os bonequinhos da 
Excelsior depois de tantos anos. Desde o começo até agora, os nossos profissionais sempre 
estiveram e continuam entre os melhores.

A própria Globo, durante muito tempo, teve em Hans Donner um gênio na criação de vinhe-
tas, aberturas e interprogramas. Não por acaso, todo seu trabalho era um atrativo à parte, 
aguardado com a mesma ansiedade de toda e qualquer estreia. E um profissional que, sabe-
-se lá por qual razão, nunca mais foi lembrado pelo mercado. Gênio.

Talvez, e diante de um histórico tão reconhecido, é que essa mudança abrupta do placar 
nas transmissões de futebol, tenha causado tanta estranheza. Empetecar imagem nunca foi 
uma prática recomendada e nem das mais saudáveis.

Por favor, anote
A HBO Max está em entendimen-

tos bem avançados com Rodrigo Si-
mas, Karine Teles e Maitê Proença, 
também para o elenco da telessérie 
“Segundas Intenções”

Já foi tudo conversado e acertado. 
Só faltam assinar.

 
Relação de confiança
A reunião de tanta gente boa e ta-

lentosa, já neste trabalho de estreia 
da HBO Max, evidente que dá baru-
lho, mas também é só uma simples 
consequência.

Todos sabem que por trás de tudo 
estão pessoas que esses artistas 
conhecem e confiam: Monica Albu-
querque e Silvio de Abreu.

 
De volta
Alexia Dechamps, longe da dra-

maturgia de TV desde 2015, quando 
atuou em “Verdades Secretas”, fará 
seu primeiro trabalho no streaming.

Ela foi chamada para a segunda 
temporada da série musical “O Coro: 
Sucesso, Aqui vou eu”, produção as-
sinada por Miguel Falabella e Cini-
nha de Paula para o Disney+.

·A atriz Elaine Mickely, mulher do 
Cesar Filho, estará nesta quinta-feira 
no “Faustão na Band”...

·... Vai participar do quadro “Na 
pista do sucesso”, ao lado de Cyn-
thia Martins.

·Bruno Mazzeo pretende voltar 
ainda este ano com a série “Cilada”. 
Multishow ou Globoplay...

·... E com um papel especialmente 
escrito para Fafy Siqueira.

·Gregório Duvivier, de amanhã 
até domingo, fará as últimas apre-
sentações de “Sísifo” no Teatro 
Sergio Cardoso.

·Christina Rocha, no “Programa de 

Todos os Programas” contou que, an-
tes da TV, foi professora e Lúcio Mauro 
Filho um dos seus alunos.

·Bonita a mensagem de Juliana Paes 
para Alanis Guillen: “Todo o sucesso 
do mundo na 2ª fase de ‘Pantanal’...”...

·... Juliana que, agora fora da Globo, 
tem usado muito suas redes sociais 
para divulgar o remake.

·Um dos trechos que mais repercutiu 
nas redes sociais do “Provoca”, da TV 
Cultura, exibido terça-feira, foi quando 
Maria Fernanda Cândido falou sobre 
ser uma mulher de visão...

·... “Está aí uma coisa boa que eu 
tenho..., eu tenho visão, posso me or-
gulhar disso. Eu não me deslumbro 

com as coisas...”.

·... Maria Fernanda é uma das estre-
las de “Animais Fantásticos: Os segre-
dos de Dumbledore”, que chega hoje 
aos cinemas brasileiros.

·Mesmo no feriado, os trabalhos de 
“Cara e Coragem”, da Globo, não serão 
paralisados.

C´est fini
Sheron Menezzes conduziu muito 

bem o evento de próximas estreias 
brasileiras, realizado pela Netflix na 
manhã de ontem. A atriz interpreta 
a personagem Raíssa na série “Mal-
divas”, em tempo de lançamento na 
plataforma.

Então é isso. Mas amanhã tem mais. 
Tchau!

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

Bate-papo
Nesta sexta-feira, 21h30, no GNT, 

Mariana Ximenes terá as presen-
ças de John Drops, Marcelo Adnet 
e Fernanda Gentil no “Happy Hour”. 

Em cada episódio, ela visita bares 
de São Paulo e do Rio, e prepara co-
quetéis clássicos ao lado de amigos 
de longa data, em meio a muita con-
versa sobre arte e gastronomia.

 
Processo de escolha
A CNN Brasil já tem muita coisa re-

solvida, bem adiantada mesmo, so-
bre o novo programa do Abílio Diniz.

Só o título é que ainda falta bater 
o martelo. Estreia em maio.

 
Não é nossa
Um leitor, meio cismado com esse 

entra e sai na TV Jovem Pan, fez 
questão de apresentar sua singela 
sugestão:

- que tal pensar numa porta gira-
tória como “próxima contratação”?

 
Foi esquisito
Ainda sobre o triste episódio 

do Felipe Bueno na JP, foi tudo 
muito esquisito.

DIVULGAçãO
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A pessoa chega para trabalhar, 
passa na maquiagem, se veste e o 
crachá não passa na hora de entrar 
no ar. Triste demais. Voltar, destro-
car e sair, constrangedor. Ninguém 
merece. Ou, no caso dele, até me-
reça um pedido de desculpas.

 
Documentário
No dia 24, 23h05, o Discovery terá 

a estreia de “Um Planeta Perfeito” 
(A Perfect Planet), produção da 
BBC e que já está disponível no Dis-
covery+ desde novembro passado.

Os cinco episódios têm a narra-
ção de Antonio Fagundes e partem 
da premissa de que a Terra é per-
feita para a vida.

Top 5
Na Band, a conquista de melhor 

audiência, segundo a sua direção, 
será lenta, mas contínua.

De acordo com o último le-
vantamento, “Perrengue”, “Jor-
nal da Band”, “Faustão” e “Ter-
ceiro Tempo” são os programas 

mais assistidos no PNT.
 
Compromisso
Fora da Globo, o diretor Ro-

gério Gomes tem um filme para 
concluir.

“A cerca”, é um argumento 
original de Marcello Nova-
es, suspense, roteirizado por 

Saber que errou e corrigir 
rapidamente também é uma arte

Claudia Mauro.

Hora do Faro
Rodrigo Faro comanda domin-

go no seu programa da Record 
mais uma edição do “Vai dar na-
moro/Dança gatinho”.

O músico Pedro Sampaio será 
o seu convidado. 
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CONFORME INSTRUÇÃO NORMATIVA IPAAM/P/N.° 3785/12

M M II Comércio de Derivados de Petróleo Ltda., torna público que 
recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.° 267/19-01, que autoriza 
a comercialização de produtos derivados de petróleo (gasolina, diesel, 
óleo lubrificante) e álcool combustível., localizada na Estrada do Brito, km 
01, s/nº, Distrito de Cacau-Pirêra, Iranduba-AM, para Comercialização de 
Combustíveis, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009

Amazonpeixe Aquicultura LTDA, torna público que recebeu do IPAAM, a 
Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.° 093/2022, que autoriza a Captação 
de Água Subterrânea por Poço Tubular, localizada na Av. da Correnteza, 
n° 98, Bairro Correnteza, nas coordenadas geográficas: 03°18’21,834”S e 
60°36’38,722”W, Manacapuru-AM, com validade de 05 Anos.


